
Naciones Unidas 
ASAMBLEA 
GENERAL 
DECIMOCT AVO PERIODO DE SESIONES 

Documentos Oficiales 

SUMARIO 
Pagina 

Tema 58 del programa: 
Proyecto de presupuesto para el ejercicio 

econ6mico de 1964 (continuaci6n) 
Debate general (continuaci6n) . ........ . 
Primera Jectura (continuaci6n) 

Secci6n 3. Sueldos y sal arias ( continuaci6n) 
Secci6n 4. Gas tos comunes de personal 

(continuaci6n) . ........... . 
Tema 61 del programa: 

Nombramientos para Jlenar vacantes en 6r-
ganos auxiliares de la Asamblea General 
(continuaci6n): 

9.) Junta de Auditores 
Tema 56 del programa: 

Informes financieros y estados de cuentas 
correspondientes al ejercicio econ6mico 
terminado en 31 de diciembre de 1962 e in-
forme de Ja Junta de Auditores (conclusi6n): 

~ Naciones Unidas; 
b) Fonda de las Naciones Unidas para la ln-

..,.. fancia; 
E) Organismo de Obras Publicas y Socorro a 

los Refugiados de Palestina en el Cercano 
Oriente (Naciones Unidas); 

sJ) Fondos procedentes de contribuciones vo-
Juntarias administrados por el Alto Comi-
sionado de las Naciones Unidas para los 
Refugiados 

Proyecto de informe de la Quinta Comisi6n 
a la Asamblea General ............ . 

135 

142 

143 

143 

Presidente: Sr. Milton Fowler GREGG (Canada). 

TEMA 58 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6mico 
de 1964 (A/5440, A/5505, A/5507, A/5529, A/C.5/ 
973, A/C.5/978, A/C.S/982, A/C.S/988, A/C.S/989, 
A/C.5/990, A/C.5/991, A/C.5/L.792) (continuaci6n) 

Debate general (continuaci6n) 
1. El Sr. EBAKISSE (Came run) dec lara que la dele-
gaci6n de su pafs estima que el proyecto de presu-
puesto para 1964 (A/5505) es satisfactorio, Hay que 
felicitar a la Secretarfa por la claridad y el detalle 
con que lo ha presentado. La Comisi6n Consultiva en 
Asuntos Administrativos y de Presupuesto tambi13n es 
digna de elogio por su informe principal (A/5507). La 
delegaci6n del Camerun apoya las observaciones y 
los analisis juiciosos que contiene. 
2. Si las Naciones Unidas han de ser una Organiza-
ci6n realmente dinamica y eficaz, han de tener una 
base financiera s6lida. Incumbe a la Quinta Comisi6n 
el distribuir los recursos disponibles entre las acti-
vidades prioritarias y las necesidades administrativas 

QUINTA COMISION, 1031a. 
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Lunes 4 de noviembre de 1963, 
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y financieras de la Secretarfa. La delegaci6n de su 
pafs se asocia a los que han pedido que se paguen 
rapidamente las sumas adeudadas, pues serfa ilu so rio 
tratar de mejorar la situaci6n financiera de la Orga-
nizaci6n mientras pese sobre ella un deficit que se 
calcula en 112.000,000 de d6lares, En el segundo 
parrafo de la exposici6n que hizo en la 1019a. sesi6n 
(A/C.5/988, parr. 2), el Secretario General sefial6 la 
situaci6n financiera a la atenci6n de la Comisi6n, La 
delegaci6n del Camerun conffa en que los Estados 
Miembros que estan en mora comprendan pronto su 
responsabilidad, 

3, La delegaci6n de su pafs da mucha importancia al 
des eo colectivo notorio de conservar los resultados ya 
conseguidos y de reforzar la Organizaci6n para las 
tareas cada vez mas arduas del porvenir. El actual 
perfodo de afianzamiento y contenci6n se debiera utili-
zar para revaluar la experiencia ya adquirida de ma-
nera que la Organizaci6n pueda aprender con los 
errores cometidos y determinar la orientaci6n que ha 
de dar a las nuevas actividades. El resultado de tal 
revaluaci6n se reflejarfa en el proyecto de presu-
puesto y habrfa de llegar a ser gradualmente posible 
planear a largo plazo abarcando varios ejercicios 
econ6micos. 
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4. Entre tanto, la Secretarfa y la Quinta Comisi6n 
de ben hacer lo que puedan por asegurar una presenta-
ci6n mejor del presupuesto y la eliminaci6n de ciertos 
puntos obscuros, Por esa raz6n, su delegaci6n ve con 
agrado el esfuerzo hecho en la presentaci6n del pro-
yecto de presupuesto de 1964 y conffa en que se hara 
el mismo esfuerzo en lo sucesivo. Hay que felicitar 
al Secretario General por haber adoptado una polftica 
de afianzamiento y contenci6n. Sin embargo, como 
pafs en vfas de desarrollo, el Camerun conffa en que, 
a pesar de la polftica anunciada, no se reduciran en 
forma demasiado radical las asignaciones para la 
secci6n 13 (Desarrollo econ6mico) y la secci6n 15 
(Servicios de asesoramiento en materia de derechos 
humanos), No es menester subrayar la importancia 
de esos programas t13cnicos para los pafses que estan 
en vfas de desarrollo. El atraso econ6mico es una 
amenaza para la paz tan grande como la carrera de 
armamentos. Su delegaci6n espera que el Comit13 de 
Asistencia Tecnica tenga presente este hecho cuando 
efectue el estudio que por resoluci6n 17 68 (XVII) de 
la Asamblea General se le ha invitado a hacer. 

5. La delegaci6n del Camerun advierte con satis-
facci6n que, tanto la Secretarfa como la Comisi6n 
Consultiva, han prestado mucha atenci6n ala raciona-
lizaci6n de las actividades y al programa de reuniones 
y conferencias, En relaci6n con lo primero, la pri-
mera medida es determinar las prioridades. La dele-
gaci6n del Camerun comparte la opini6n de la Comi-
si6n Consultiva (A/5507, parr. 39) de que un grave 
defecto del sistema financiero de las Naciones Unidas 
es que los proyectos puedan ser aprobados por otros 
6rganos distintos de la Asamblea General, que es la 

A/C.5/SH.1031 
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(mica autoridad que consigna fondos. El orador conffa 
en que los 6rganos competentes y la Quinta Comisi6n 
puedan adoptar de comun acuerdo criterios que garan-
ticen un programa de actividades que sea razonable-
mente flexible y financieramente s6lido. Otro tanto 
cabe decir del programa de reuniones y conferencias, 
pero la Secretarra no es responsable de su prolifera-
ci6n, pues se limita a ejecutar las decisiones de los 
6rganos directores, y los unicos responsables son los 
Estados Miembros. El orador seiiala la necesidad de 
que los Miembros observen cierta disciplina al planear 
los programas de conferencias .• Los 6rganos auxiliares 
se han de atener estrictamente al artlculo 13.1 del 
reglamento financiero y al artkulo 154 del reglamento 
de la Asamblea General, pues, de lo eontrario, no se 
podd.n utilizar las consignaciones de manera 6ptima. 

6. Una de las primeras medidas que hay que tamar 
para aligerar el programa de conferencias es la de 
aplazar o suprimir las reuniones que no sean absoluta-
mente indispensables en 1964, El orador apoya la 
sugesti6n hecha por el representante de Nueva Zelandia 
en la 1021a. sesi6n de que se aplace la tercer a Confe-
rencia Internacional sabre la utilizaci6n de la energra 
at6mica con fines pacfficos. Declara que no puede 
apoyar la propuesta contenida en el proyecto de reso-
luci6n aprobado por la Tercer a Comisi6n en su 1251a. 
sesi6n, el 1 de noviembre de 1963, de que la Comisi6n 
de Derechos Humanos se reuna en 1964, Apoya la suges-
ti6n hecha por el representante del Canada en la 1026a, 
sesi6n de que tal vez sea deseable fijar un maximo 
para las consignaciones de fondos destinados al pro-
grama de conferencias. 

7. Todos los aiios corresponden a los gastos admi-
nistrativos las mayo res consignaciones, pero su dele-
gaci6n no desea hacer observaciones de fonda sabre 
el particular hasta que se disponga del estudio que 
esta hacienda el Servicio de D.irecci6n Administrativa 
de la Oficina del Contralor, S:in embargo, estima que 
la utilizaci6n del personal se clebiera revisarperi6di-
camente. Conviene con la Comisi6n Consultiva en que 
no debe aumentar el personal a menos que est~ clara 
que ya no tiene capacidad para absorber nuevas 
trabajos. 

8, Volviendo a las actividacles de informaci6n, el 
orador subraya las necesidades al respecto de los 
parses en vras de desarrollo, particularmente los de 
Africa. La delegaci6n del Camerun esta de acuerdo 
con las recomendaciones que la Comisi6n Consultiva 
hace en el parrafo 85 de su informe principal y con-
sidera que la expansi6n de los programas de infor-
maci6n en los parses nuevas y en los parses en vras 
de desarrollo deberfa ir acompaiiada de una revalua-
ci6n continua de los programas en otros parses donde 
los medias de informaci6n estan mas desarrollados, 
con miras a su reducci6n progresiva. Apoya las ob-
servaciones referentes a la situaci6n de los idiomas 
africanos en los Servicios de Informaci6n Publica 
(SIP) y el nombramiento de africanos para los centros 
de informaci6n de las Naciones Unidas. 

9, Para terminar, manifiesta la esperanza de que la 
actual polftica de afianzamiento y contenci6n s6lo se 
necesite durante breve tiempo,. Si las Naciones Unidas 
no han de defraudar a la opini6n publica, deben ex-
tender sus actividades. En todo caso, el remedio ver-
dadero para los males financieros de la Organizaci6n 
no consiste en reducir el presupuesto sino en que los 
Estados Miembros observen cierta disciplina y hagan 
frente a sus responsabilidades, 

10. El Sr. NOGUEIRA BATISTA (Brasil) declara 
que el deficit de fines de 1963 excedera al manto total 
del presupuesto de 1964. Como el Secretario General 
lo seiiala en el parrafo 8 de su preambulo al proyecto 
de presupuesto de 1964, el empeoramiento de la situa-
ci6n financiera se ha de atribuir sobre todo a los 
grandes saldos pendientes de pago de las cuotas 
asignadas para costear las dos principales opera-
ciones de las Naciones Unidas de mantenimient.o de 
la paz y al hecho de que no se han recaudado c-c.otas 
para cubrir los gastos de esas operaciones durante 
el segundo semestre de 1962 y primer semestre de 
1963, Es evidente que la contenci6n y la racionaliza-
ci6n no bastan para resolver el problema. Incluso si 
el Secretario General pudiera reducir considerRble-
mente los gastos ordinarios de la Organizaci6n,. co-
rriendo el riesgo de menoscabar sus actividades 
normales, no se obtendrfan de esa manera fondos 
adicionales para hacer frente a las obligacioneE ex-
traordinarias y extrapresupuestarias derivadas de 
las operaciones de mantenimiento de la paz que se 
han emprendido, Los atrasos no se deben a falta de 
capacidad de pago de los Estados Miembros que se 
niegan a pagar sus contribuciones. Por consiguiente, 
esta claro que, como lo ha dicho el propio Secretario 
General, la decisi6n definiti va respecto de si la Or-
ganizaci6n debe prosperar o decaer por falta de re-
cursos financieros incumbe necesariarnente a los 
propios Estados Miembros (A/C.5/988, p[trr, 6). 
11. El actual problema financiero de las Naciones 
Unidas radica en el desarrollo dinamico de la Organi-
zaci6n durante 18 aiios y en la expansi6n de sus acti-
vidades al tratar de desempeiiar el cometido que la 
Carta le impone. Ello ha supuesto una evoluci6n de 
la Carta hacia una concepci6n dinamica de la autoridad 
de la Asamblea General y la aceptaci6n del principia 
de la responsabilidad colectiva en cuestiones finan-
cieras. Esta evoluci6n de la Carta ha sido sancionada 
por la Corte Internacional de Justicia en su opini6n 
consultiva de 20 de julio de 1962Y, interpretaci6n que 
fue aceptada por la Asamblea General por resoluci6n 
1854 A (XVII). Sin embargo, la Carta no especifica 
qu~ acti vidades entraiian responsabilidacl financiera 
colectiva de los Estados Miembros o qu~ gastos se 
han de considerar "gastos de la Organizaci6n" en el 
sentido del parrafo 2 del Artfculo 17 de la Carta. 
Parece que originalmente la expresi6n "gastos de la 
Organizaci6n" significaba solamente aquellos gastos 
que se relacionaban con el funcionamiento de los 
6rganos principales de las Naciones Unidas y con el 
de sus 6rganos auxiliares. Correspondfan claramente 
a una responsabilidad financiera colectiva y la escala 
de cuotas establecida para cubrir tales gastos habra 
de to mar necesariamente en cuenta el principia de que 
no hay representaci6n sin contribuci6n adecuada. 

12, Las Naciones Unidas han tenido que intervenir 
cad a vez mas en dos esferas: la de la paz y la segu-
ridad internacionales y lade la cooperaci6n econ6mica 
y social internacional. Respecto de la primer a esfera, 
el C aprtulo VII de la Carta establece el procedimiento 
especial que hay que seguir para las operaciones de 
mantenimiento de la paz y su financiaci6n. Respecto 
de la ultima, los organismos especializados eje:rcen 
las funciones principales para poder alcanzar las 
finalidades de la Organizaci6n, y su independencia 
financiera se estipula en el parrafo 3 del Artrculo 17 
de la Carta. Por lo tanto, esta claro que, en virtud 

!J Certain expenses of the United Nations (Article 17, paragraph 2, of 
the Charter), Advisory Opinion of 20 JUly, 1962: I.C.j. Reports, 1962, 
pag. 1s1. 
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de la Carta, la realizaci6n de las operaciones de la 
Organizaci6n, tanto civiles como militares, ha de 
incumbir ya sea a los organismos especializados o a 
un Estado Miembro o a un grupo de Estados Miembros, 
Sin embargo, se ha llegado a un nuevo procedimiento 
para emprender las operaciones como resultado de una 
falta de acuerdo entre los miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad y una falta de disposiciones 
especfficas de la Carta, lo que, a su vez, ha creado la 
necesidad de encontrar nuevas formas de financiaci6n, 

13. En la esfera de lapaz y la seguridad, la tendencia 
al aumento de las funciones ejecutivas del Secretario 
General ha sido incluso mas patente que la tendencia 
al aumento de la autoridad de la Asamblea General. 
Ambas cosas han dado por resultado la aplicaci6n del 
principia de la responsabilidad colectiva para la fi-
nanciaci6n de la FENU y la ONUC. En la esfera de la 
cooperaci6n econ6mica y social internacional, las 
operaciones de las Naciones Unidas han adoptado la 
forma de programas de asistencia tecnica y socorro. 
Sin embargo, en este caso, el principia de la respon-
sabilidad financiera colectiva no se ha aplicado por 
haberse obtenido gran apoyo de contribuciones volun-
tarias y fondos extrapresupuestarios, 

14. Asf, pues, se han perfilado cuatro categorfas 
principales de gastos y dos metodos distintos de con-
tribuci6n: primera, los gastos administrativos de las 
Naciones Unidas, que se paganaprorrataconcaracter 
obligatorio; segunda, los presupuestos de los orga-
nismos especializados, que se cubren de la misma 
manera; tercera, los programas de asistencia tecnica 
y socorro, que se basan principalmente en contribu-
ciones voluntarias; y cuarta, los gastos militares, 
para los que se han abierto cuentas especiales y 
que se financian predominantemente con caracter 
obligatorio. 

15. El Gobierno del Brasil, que espera grandes cos as 
de las Naciones Unidas y desea verdaderamente que 
puedan ejercer las funciones ejecutivas que les in-
cumben, acepta el hecho de que los gastos de manteni-
miento de la paz son inevitables, y esta enteramente 
a favor del aumento de la cooperaci6n internacional 
en la esfera econ6mica y social, con objeto de lograr 
los objetivos del Decenio de las Naciones Unidas para 
el Desarrollo. Sin embargo, no cabe expansi6n alguna 
de las operaciones sin una revisi6n general de los 
metodos de financiaci6n y de los procedimientos pre-
supuestarios existentes. Debe existir una divisi6n 
clara entre los gastos ordinarios y los gastos para 
operaciones de la Organizaci6n. S6lo de esa manera 
puede haber un control presupuestario adecuado, una 
definici6n clara de las obligaciones financieras y un 
prorrateo justo de los gastos. 
16. El presente deficit no se debe solamente a la 
negativa de algunos Estados Miembros a pagar sus 
contribuciones para las cuentas de la FENU y de la 
ONUC. La Asamblea General tambien tiene responsa-
bilidad, pues no asign6 fondos para financiar esas 
operaciones durante el periodo del 30 de junio de 1962 
al 1 de iulio de 1963, cuyo costo ha ascendido a 
139.000.000 de d6lares. La decisi6n provisional de 
emitir bonos de las Naciones Unidas no puede ser 
una soluci6n permanente por distintas razones: pri-
mera, los Estados Miembros que se niegan a pagar 
su parte de los gastos de la FENU y la ONUC tam bien 
se niegan a pagar la parte que les corresponde del 
servicio y el reembolso del principal de los bonos; 
segunda, los ingresos se utilizan para pagar gastos 
militares que se deberfan cubrir con una escala de 

cuotas especial; y, tercera, se incluye en el presu-
puesto ordinaria una consignaci6n para amortizar los 
bonos, con lo que se obliga ala totalidad de los Miem-
bros a pagar a base de la escala ordinaria de cuotas 
la parte de los que no cumplen. 

17. Acerca del proyecto de presupuesto para 1964, 
el orador ve con agrado la polftica de afianzamiento 
y contenci6n anunciada por el Secretario General 
aunque esto solo no puede resolver los problemas 
financieros de la Organizaci6n. Sin embargo, lamenta 
que hayan aumentado los calculos para 1964 en rela-
ci6n con los de 1963, Igual que el aiio anterior, el 
aumento se debe principalmente a la inclusi6n de fon-
dos en el presupuesto para cubrir los gastos extra-
presupuestarios de mantenimiento de la paz mediante 
la amortizaci6n de los bonos de las Naciones Unidas. 

18. Las critic as que la delegaci6n de su pars ha hecho 
anteriormente con respecto a la forma y a la presen-
taci6n del proyecto de presupuesto siguen siendo 
validas: no se sigue un solo criteria para la clasifi-
caci6n de los gastos, que se distribuyen por funciones 
(asistencia tecnica), por unidades administrativas 
(Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas 
para los Refugiados) o por objeto (gastos de personal 
y gastos conexos). Por otra parte, los gastos de las 
actividades de informaci6n publica figuran repartidos 
entre distintas secciones. La falta de uniformidad 
hace sumamente diffcil para los gobiernos evaluar 
los calculos 0 fiscalizar el uso de las consignaciones. 
Habrfa que preparar los calculos basicamente seglin 
las unidades administrati vas, utilizando los otros dos 
criterios solamente como criterios subsidiari.os. 
Ademas, las decisiones importantes sobre el numero 
de puestos se debieran tomar por resoluci6n especf-
fica de la As amble a General y no como se hace actual-
mente mediante la adopci6n del presupuesto de gastos. 
19. Los criterios utilizados para evaluar la capacidad 
de pago segun la escala ordinaria de cuotas no son 
satisfactorios. La delegaci6n de su pafs conffa en que 
se los considerara detenidamente en un porvenir cer-
cano. La actual escala de cuotas esta desfigurada y 
no refleja con exactitud los factores determinantes de 
la capacidad de pago, como el ingreso de exportaei6n 
per capita, cosa que habria que tomar plenamente en 
cuenta en la actualidad, cuando la relaci6n de inter-
cambia de los paises en desarrollo sigue empeorando 
sin cesar. Para terminar, el orador manifiesta la 
esperanza de que el Grupo de Trabajo encargado de 
examinar los procedimientos administrati vos ypresu-
puestarios de las Naciones Unidas presente alguna 
soluci6n a largo plazo para los problemas financieros 
de la Organizaci6n en el decimonoveno perfodo de 
sesiones de la Asamblea General. 

20. El Sr. MHEDHEBI (Tunez) declara que es para-
d6jico que el primer presupuesto de austeridad pase 
de los 100,000.000 de d6lares, cifra sin precedentes. 
Sin embargo, la paradoja es mas aparente que real. 
Como lo seiial6 el Secretario General en su declara-
ci6n acerca del proyecto de presupuesto (A/C.5/988, 
parr. 9), ha seguido una norma de conducta rfgida-
mente conservadora y todas las adiciones que contiene 
el presupuesto de 1964 en comparaci6n con el de 1963 
responden a un aumento inevitable o emanan de deci-
siones tomadas por la Asamblea General u otros 6r-
ganos principales de las Naciones Unidas. El Secre-
tario General aiiadi6 (ibid., parr. 1 7) que los calculos 
representaban un aumento de s6lo 800,000 d6lares 
respecto de 1963 si se exclufan las partidas de gastos 
de indole estatutaria y las partidas extraordinarias, 
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La delegaci6n de TCmez reconoce el esfuerzo hecho 
por el Secretario General y su personal y conffa en 
que no cejaran en su empefio. 

21. La Organizaci6n ha alcanzado una etapa en que 
se puede llegar a una estabilizaci6n de los recursos 
de personal y de los gastos administrativos sin detri-
mento de la expansi6n normal de las actividades. Las 
dificultades financier as de la Organizaci6n nose de ben 
a la falta de disciplina presupuestaria: obedecen en 
parte al atraso de algunos Estados Miembros en el 
pago de sus contribuciones para el presupuesto ordi-
naria y, en grado mucho mayor, ala negativa de ciertos 
Estados Miembros a pagar la parte que les corresponde 
de los gastos de las operaciones de mantenimiento de 
lapaz, negativa que no obedece a consideraciones pre-
supuestarias. Afortunadamente, los aspectos polfticos 
del problema estan perdiendo importancia, pero to-
davfa no se ha llegado a una soluci6n, La Secretarfa 
noes responsable de ello. Como lo ha sefialado el Presi-
dente de la Comisi6n Consult iva, el principal cometido 
de los gobiernos de los Estados Miembros consiste en 
hallar la manera de rectificar la grave situaci6n fi-
nanciera, y los ahorros recomendados por la Comisi6n 
Consultiva s6lo pueden desempefiar una funci6n subsi-
diaria (A/C.5/989, parr. 6), 

22. Serra evidentemente absurdo esperar que el 
deficit de por lo menos 11:2.000.000 de d6lares se 
salvara con unos cuantos ahorros en el proyecto de 
presupuesto, Los atrasos, que ascienden a casi 
100,000,000 de d6lares, corresponden principalmente 
a las contribuciones para sufragar los gastos de las 
operaciones de mantenimiento de la paz. La emisi6n 
de bonos de las Naciones Unidas ha aliviado la crisis 
sin resolver el problema basico y tiene muchas des-
ventajas. Ha trastornado el equilibria de los calculos 
presupuestarios introduciendo aumentos excesi vos en 
los clilculos correspondientes al capftulo V (Emisi6n 
de bonos de las Naciones Unidas) de la secci6n 12 para 
pagar los intereses y para ir devolviendo el principal 
de esos bonos, clilculos que han aumentado de 4.650,000 
en 1963 a 7.495,000 para 1964. Esos aumentos van a 
contrarrestar los ahorros que se puedan efectuar en 
otras secciones y, adem as, la propia emisi6n de bonos 
crea una situaci6n injusta, pues a los Estados Miem-
bros que han cumplido a conciencia las obligaciones 
que envirtuddelaCartalesineumben- yque, en con-
secuencia, han pagado su parte de las operaciones de 
mantenimiento de la paz y han comprado bonos de las 
Naciones Unidas para ayudar a la Organizaci6n a sor-
tear sus dificultades financieras - se les pide ahora 
que asuman una carga suplementaria en el capftulo V 
de la secci6n 12 del presupuesto ordinaria. 

23. Evidentemente, el problema no es flicil de resol-
ver. La Comisi6n y el Grupo de Trabajo encargado de 
examinar los procedimientos administrativos y presu-
puestarios de las Naciones Unidas han dedicado mucho 
tiempo y han prestado mucha atenci6n al examen de 
f6rmulas para financiar las operaciones de manteni-
miento de la paz. Si se aceptaran los criterios su-
geridos se resol verfa el problema, pero hasta la fecha 
no han sido aceptados. 

24. En los calculos de 1964 se pide una consignaci6n 
considerable para la secci6n 7 (Edificios y mejora de 
locales), pero es probable que la consignaci6n defini-
tiva correspondiente a esa secci6n sea mucho mayor. 
En lo que respecta ala Sede, el programa de construc-
ci6n ya ha sido considerado y aprobado y la Comisi6n 
esta dispuesta a examinar los calculos presupues-

tarios, pero lo de Ginebra es otra cuesti6n. La Comi-
si6n Consultiva sefiala (A/5507, parr. 208) que, seglin 
se le ha informado, un crMito anual de 100.000 d6-
lares quedara muy por debajo de las verdaderas ne-
cesidades. En su opini6n, el costo total del programa 
de conservaci6n puede muy bien ser del orden de 
1.500.000 d6lares. La Comisi6n no pone en tela de 
juicio la justificaci6n de las obras, pero manifiesta 
preocupaci6n por el hecho de que todos los afios se 
presenten presupuestos de gastos sin ninglin plan inte-
gral (ibid., parr. 209). La delegaci6n de TCmez com-
parte la preocupaci6n de la Comisi6n Consultiva y, de 
no haber tenido conciencia del caracter urgente de las 
mejoras que se han de efectuar a tiempo para la Con-
ferenda de las Naciones Unidas sabre Comercio y 
Desarrollo, se hubiera mostrado reacia a apoya.r lus 
cr13ditos para un programa que considera demasiado 
vago. 

25. La sugesti6n del Secretario General relativa al 
fondo de edificaci6n (A/5505, Preambulo, parr. 46) es 
interesante, pero serfa prematuro discutirla sin dis-
poner de detalles. Sin embargo, estima que, en gene-
ral, el mero deseo de escalonar los gastos en un 
perfodo de varios afios no es justificaci6n sufieiente 
para semejante procedimiento. Ahara bien, la idea 
serfa mas atractiva si ofreciera nuevas posibilidades 
de financiaci6n. Se podrfa tratar de obtener contribu-
ciones de las ciudades donde se van a instalar las 
oficinas de las Naciones Unidas, pues ~stas contri-
buyen enormemente a su prestigio y prosperidad, 

26. El orador no desea repetir los comentarios que 
ya se han hecho acerca del programa de reuniones y 
conferencias, cuya proliferaci6n sefiala la Cornisi6n 
Consultiva en los parrafos 38 a 7 4 de su informe prin-
cipal. Se necesita cierto grado de estabilizaci6n como 
primera medida para una coordinaci6n de las activi-
dades y una racionalizaci6n de los mModos. El Con-
sejo Econ6mico y Social ya ha hecho alga en ese 
sentido al aplazar las reuniones de algunos de sus 
6rganos auxiliares que estaban previstas para 1964, 
Es de esperar que se tornen mas disposiciones: hay 
que programar muy detenidarnente las conferencias y 
los 6rganos auxiliares se pueden reunir a intervalos 
rnayores. 

27. El representante de Kueva Zelandia ha sugerido 
que se aplace la tercera Conferencia Internacional 
sabre la utilizaci6n de la energfa at6mica con fines 
pacfficos, para la que se pide una consignaci6n de 
1. 700.000 d6lares en los calculos revisados. Sin 
desear manifestar una opini6n acerca del fonda del 
asunto, el orador quiere sefialar a la Comisi6n el 
hecho de que el OlEA quizas podrfa hacer que se 
celebrara la conferencia en Austria a un costo de 
500.000 a 700.000 d6lares. De procederse asf, serfa 
prudente dejar al OlEA el cuidado de organizar la 
conferencia, en cuyo caso no tendrfa mucha impor-
tancia que la conferencia se celebrase en 1964 o mas 
tarde. La Comisi6n quizas pudiera pedir a la Secre-
tarfa mas informaci6n al respecto. 

28. Por ultimo, la delegaci6n de su pafs no tiene 
objeciones a que se mantengan en 1964 las consigna-
ciones para las actividades de informaci6n y para los 
programas t~cnicos al mismo nivel que en 1963. Aun-
que tropieza con dificultades para obtener divisas 
con que pagar sus contribuciones para el presupuesto 
ordinaria, Tunez estima indispensable que los pro-
gramas t~cnicos sean financiados con cargo a ese 
presupuesto. 
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29. Para terminar, apoya todas las recomendaciones 
hechas por la Comisi6n Consultiva, a la que hay que 
felicitar por la excelente labor que ha realizado. 

30, El Sr. KREACIC (Yugoslavia) dice que el proyecto 
de presupuesto, el informe de la Comisi6n Consultiva 
y las declaraciones hechas en la Comisi6n reflejan 
dos factores: la crisis financiera con que se enfrenta 
la Organizaci6n y el constante aumento de su presu-
puesto ordinaria como resultado de la expansi6n de 
sus actividades. Para hacer frente a las dificultades 
con que tropieza la Organizaci6n se han formulado 
varias propuestas que pueden dividirse en dos cate-
gorfas. En la primera figuranpropuestas encaminadas 
a facilitar una soluci6n a la crisis causada por la 
ONUC mediante medidas administrativas, tales como 
una reducci6n de los cr~ditos, del nCtmero de .reu-
niones, etc. La segunda consiste en propuestas que 
permitirfan a las Naciones Unidas, sin olvidar las 
norm as razonables de la disciplina financier a, cumplir 
su tarea efectivamente en un proceso de expansi6n. 
Yugoslavia ha abordado siempre el problema finan-
ciero con la idea de que debe fortalecerse a la Organi-
zaci6n y de ben ampliarse sus actividades en todos los 
campos de la vida internacional. No subestima la 
gravedad de la situaci6n presente causada por las 
operaciones del Congo, sobre la cual ha dado a conocer 
su posici6n. Pero no considera que la base para la 
polftica financiera a largo plazo de la Organizaci6n 
deba estar exclusivamente o primariamente deter-
minada por dicha situaci6n que, aunque grave, es 
transitoria, ni que deban adoptarse decisiones para 
aprobar medidas de caracter restrictive en este 
momento. Conviene con el Secretario General en que 
la polftica de afianzamiento y contenci6n debe ser de 
breve duraci6n y en que las Naciones Unidas deben 
estar dispuestas a emprender nuevas y ampliados 
programas de trabajo. La polftica a largo plazo debe 
basarse en el supuesto de que las actividades de la 
Organizaci6n deben continuar aumentando constante-
mente, con un incremento correspondiente en el pre-
supuesto ordinario, si bien esto no significa que toda 
ampliaci6n de las actividades deba reflejarse auto-
maticamente en un aumento de los gastoso Por con-
siguiente, toda idea de establecer lfmites maximos 
presupuestarios no serfa ni realista ni util. Su dele-
gaci6n considera por ello que las medidas restrictivas 
aprobadas por el Consejo Econ6mico y Social en su 
36° perfodo de sesiones respecto de sus programas de 
1964 son excepcionales y no constituyen en manera 
alguna un precedente. 

31. Aunque es necesario tener en cuenta las necesi-
dades cada vez mayores del mundo moderno y espe-
cialmente de los parses en vfas de desarrollo, los 
multiples problemas del caso s6lo podrfan resol verse 
si la Secretarfa y todos los Estados Miembros se 
adhiriesen constantemente a los principios de estricta 
economfa, utilizaci6n maxima de los medios dis-
ponibles, mejor organizaci6n del trabajo y preparaci6n 
completa de las conferencias y reuniones de conformi-
dad con las prioridades establecidas. Las oportuni-
dades para una mejor utilizaci6n del personal y de 
otras reservas internas de la Secretar!a no se han 
agotado. Un examen general de las practicas presentes 
y de la experiencia pasada respecto de los diferentes 
tipos de gastos permitirfa realizar mas econom!as. 
Se han hecho algunos intentos en esa direcci6n en el 
proyecto de presupuesto y en las recomendaciones de 
la Comisi6n Consultiva. Su delegaci6n apoya las pro-
puestas de la Comisi6n Consultiva de reducir los 
gastos de algunas secciones del presupuesto en un 

total de 1.200.000 d6lares, si bien sostiene quepodrfan 
realizarse economfas aCtn mayores sin consecuencias · 
adversas si, por ejemplo, se omitiesen ciertas partidas 
en las secciones 12 (Gastos especiales) y 18 (Misiones 
especiales), si se adoptasen medidas para conseguir 
una mayor eficacia en ciertos sectores y se adoptase 
una polftica mas flexible respecto de la redistribuci6n 
del personal dentro de la Secretarfa. La propuesta de 
la Comisi6n Consultiva (A/ 5507, parrs. 102 y 103) de 
aplicaci6n uniforme de la clase econ6mica a los vi.ajes 
de las delegaciones esta justificada, ya que ello per-
mitira economizar 250.000 d6lares. 
32, Su delegaci6n esta de acuerdo con la opini6n de 
que los 6rganos de las Naciones Unidas deberfan 
preparar sus planes con tiempo suficiente de forma 
que el proyecto de presupuesto pudiera prever el 
volumen de gastos para el afio siguiente, y de manera 
que pudieran evitarse en lo posible ulteriores solici-
tudes de cr€lditos suplementarios. Sin embargo, se da 
cuenta de que en una organizaci6n dinamica y adaptable 
no siempre resulta facil prever y planear todos los 
gastos. 

33. En cuanto al tftulo V (Programas tecnicos), su 
delegaci6n estima que deberfan utilizarse todos los 
recursos disponibles, ya procedan del presupuesto 
ordinario o de otros fondos, para los programas de 
asistencia t~cnica, sobre todo porque las necesidades 
de los pafses en desarrollo superan con mucho todo 
lo que puede aportarse. 
34. La delegaci6n yugoslava ha luchado siempre por 
que se adopte una polftica financiera s6lida y una dis-
ciplina financiera estricta, de forma que la Organiza-
ci6n pueda cumplir su papel con mas eficacia. Si se 
pretende conseguir este objetivo, se necesitara un 
esfuerzo conjunto de la Secretarfa y de los Estados 
Miembros. 

35. El Sr. VEJJAJIVA (Tailandia) advierte que el 
Secretario General, en su esclarecida declaraci6n 
ante la Comisi6n durante la 1019a. sesi6n (A/C.5/988) 
y en su preambulo al proyecto de presupuesto para 
1964, ha sefialado con raz6n que la situaci6n financiera 
de la Organizaci6n continCta siendo tan precaria que 
se ha visto obligado a adoptar una polftica de afianza-
miento y contenci6n en 1964. Ahora bien, aunque es 
posible que esa polftica sea necesaria en este momento, 
no deberfa establecerse en forma permanente. Las 
Naciones Unidas deben fortalecerse aCtn mas y deben 
estar dispuestas a emprender nuevos programas de 
trabajo, especialmente en los sectores econ6mi.co y 
social, a los que los pafses en vfas de desarrollo 
atribuyen la mayor importancia. Tal expansi6n de las 
actividades de la Organizaci6n traerfa consigo in-
evitablemente un aumento de sus gastos, y aunque 
ella es perfectamente justificable, hay que esperar 
que la Organizaci6n combine el maximo de efic:acia 
con el maximo de econom!a. Su delegac:i6n acoge 
favorablemente las garantfas dadas por e! Secretario 
General a este respecto y esta de acuerdo con el en 
que se necesita tiempo para examinar los programas 
de trabajo y los programas de conferencias conexos 
de forma que pueda conseguirse una mayor coordina-
ci6n y racionalizaci6n. El Secretario General ha 
pedido tambi~n a los Estados Miembros que observen 
cierta disciplina al preparar el programa de trabajo 
global. Su delegaci6n comparte las opiniones expresa-
das por la Comisi6n Consultiva en su informe princi-
pal acerc:a de la racionalizaci6n de las actividades de 
la Organizaci6n. Deberfa existir una mayor coorclina-
ci6n entre los distintos 6rganos de las Naciones Unidas 
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cuando adoptan decisiones que requieren gastos y 
deberfan observar estrictamente el reglamento finan-
ciero y el reglamento de la Asamblea General, espe-
cialmente el artfculo 154. El Consejo Econ6mico y 
Social deberfa planear sus actividades a largo plazo 
y conseguir una mayor eficacia estableciendo priori-
dades para sus programas y racionalizando la organi-
zaci6n de las conferencias y reuniones en todos sus 
6rganos auxiliares. La proliferaci6n de conferencias 
y reuniones no s6lo impone uoo carga ·a los recursos 
de la Secretarfa, sino que tambi~n crea problemas a 
los gobiArnos. 
36. En cuanto al programa de conferencias y reu-
niones para 1964, su Gobierno considera que la Confe-
rencia de las Naciolies Unidas de Comercio y Desa-
rrollo merece Ia m~s alta prioridad. Algunas otras 
conferencias, por ejemplo, Ia tercera Conferencia 
Internacional sobre Ia utilizaci6n de Ia energfa at6mica 
con fines pacfficos, seg(m lo sugerido por el represen-
tante de Nueva Zelandia en Ia 1021a. sesi6n, podrfr .. 
aplazarse perfectamente hasta 1965; aunque est~ d(. 
acuerdo con Ia recomendaci6n del Secretario General 
que figura en su informe al Consejo.Y de que, en vista 
de la falta de servicios y medios para la celebraci6n 
de conferencias en 1964, el sistema de perfodos de 
sesiones bienales deberfa extenderse a todas las co-
misiones org~nicas y a otros 6rganos auxiliares del 
Consejo, su delegaci6n no puede aceptar este sistema 
como un precedente. Algunas: comisiones org~nicas, 
en particular la Comisi6n de Comercio Internacional 
de Productos B~sicos, deberfan reunirse anualmente. 
Lejos de reducir sus activida.des, el Consejo deberfa 
intensificar sus esfuerzos para cumplir los verdaderos 
objetivos del Decenio de las Naciones Unidas para el 
Desarrollo. Deberfa prestarse seria atenci6n a Ia 
recomendaci6n de Ia Comisil6n Consultiva (A/5507, 
p~rr. 51) de que el Consejo emprenda unexamencom-
pleto de todo su ciclo de programas con miras a 
adoptar nuevas medidas para. preparar su programa 
del pr6ximo afi.o durante su perfodo de sesiones de 
primavera. El Secretario General podrfa entonces 
incluir los ·gastos requeridos: en su proyecto de pre-
supuesto inicial. 
37. En cuanto al problema del personal, su delegaci6n 
advierte con satisfacci6n una mejora progresiva en el 
ritmo de contrataci6n para los puestos de pl_antilla que 
siguen vacantes y espera que pronto se hay an cubierto 
esos puestos. Conviene con la Comisi6n Consultivaen 
que, mientras se complete el estudio que est~ llevando 
a cabo el Servicio de Direcci6n Administrativa de Ia 
Oficina del Contralor, no deberfa aumentarse el per-
sonal, pero lamenta que nose haya terminado el es-
tudio a tiempo para examinarlo en el presente perfodo 
de sesiones. Adem~s. el estudio se est~ llevando a 
cabo en forma fragmentaria y tal vez sea conveniente 
que la Organizaci6n, desputls de 18 afi.os de eXistencia, 
haga un estudio exhaustivo de la estructura total de su 
personal. La Asamblea General podrfa nombrar a un 
experto o a un grupo de expertos independientes para 
cumplir la tarea. Entre sus deberes podrfa figurar, 
por ejemplo, la investigaci6n del volumen de trabajo 
asignado a cada funcionario con miras a conseguir Ia 
m~xima producci6n con el m§.ximo de eficiencia. 
38. En cuanto al problema de los gastos de viaje, su 
delegaci6n est~ de acuerdo con Ia recomendaci6n de 
Ia Comisi6n Consultiva acerca de Ia aplicaci6n de las 
normas revisadas de viaje, ·adoptadas para el personal 

?:/ Documentos Oficiales del Consejo Econ6mico y Social, 350 perfodo 
de sesiones, Anexos, tema 17 del programa, documento E/3741, parr. 11, 

en e1 aec1mos~ptimo perfodo ae sesiones, a los repre-
sentantes y miembros de las comisiones, comit~s y 
otros 6rganos auxiliares. Si la Comisi6n revisa las 
normas de viaje para los representantes, tales normas 
deberfan aplicarse a los viajes de todo el personal, ya 
est~n en misi6n o no, incluidos los subsecretarios, 
pero no el Secretario General. AnUogamente, los jefes 
de delegaciones de la Asamblea General, que normal-
mente son Ministros de Relaciones Exteriores o de 
rango equivalente, deberfan seguir viajando enprimera 
clase. Su delegaci6n comparte tambi~n las opini.ones 
expresadas por Ia Comisi6n Consultiva en los p§.-
rrafos 185 y 186 de su informeprincipal acerca de los 
riajes del personal en otras misiones oficiales. Pero 
no est§. de acue:~:do con Ia inferencia de que la descen-
tralizaci6n es una raz6n para que aumenten los viajes 
de los funcionarios; aunque esto ocurra en las fases 
iniciales, la descentralizaci6n deberfa permitir en 
definitiva una reducci6n de los viajes del personal. 

3~. :::lu delegaci6n acoge favorablemente Ia propuesta 
formulada por el Secretario General en los phrafos 46 
a 49 de su pre~mbulo al proyecto de presupuesto acerca 
de un cr~dito anual para las necesidades m~s impor-
tantes de conservaci6n y expansi6n de los servicios 
de Ia Sede de las Naciones Unidas yde otras oficinas, 
y espera que presente a su debido tiempo un informe 
detallado. El Gobierno tailand~s hace todo lo que est~ 
en su poder para aliviar a Ia Organizaci6n de cualquier 
carga financier a en relaci6n con los edificios utiliz.ados 
como oficinas regionales en Tailandia. En Ban!~kok, 
proporciona local gratuito para Ia CEALO, Ia .runta 
de Asistencia T~cnica y varios organismos especiali-
zados. Recientemente ha edificado un anexo al ediJicio 
de la CEALO e instalado a sus expensas un sistem2 
de aire acondicionado. 
40. En cuanto a los Servicios de Informaci6n Pa.blica, 
su delegaci6n apoya la suma recomendada por la 
Comisi6n Consultiva y hace suya la opini6n expuesta 
por Ia Comisi6n en el p§.rrafo 83 de su informe, Los 
Servicios de lnformaci6n PC!.blica tienen un importante 
papel que desempefi.ar en Ia difusi6n de los trabajos 
de las Naciones Unidas en los pafses en vfas de desa-
rrollo, y deberfan amp liar I as acti vidades que en ellos 
realizan. Se han hecho algunas crfticas contra los SIP 
en cuanto a cuestiones de polftica y financieras. En 
consecuencia, tal vez fuese conveniente que la Asam-
blea General crease un comit~ permanente de repre-
sentantes de los gobiernos, para que ayudase en la 
formulaci6n de una polftica de informaci6n pfi.bliea. 
41. En lo que respecta al programa ordinaria de 
asistencia t~cnica, Tailandia considera que deberfa 
seguirse financiando con cargo al presupuesto ordi-
naria. Ha cumplido su objetivo al satisfacer las nec:esi-
dades t€lcnicas de los pafses en vfas de desarrollo, 
especialmente en materia de administraci6n pCl.blica 
y de bienestar social. Ha permitido tambi~n al Secre-
tario General responder con mayor flexibilidad a las 
peticiones imprevistas de asistencia de los pafses en 
vfas de desarrollo. 
42. El representante de Polonia ha suscitado, ~~n Ia 
1025a. sesi6n, Ia cuesti6n de los impuestos pag:ados 
por las Naciones Unidas en los pafses en que se en-
cuentran sus oficinas. Debe advertirse que Tailandia 
se adhiri6 a la Convenci6n sobre Privilegios e Inmuni-
dades de las Naciones Unidas en 1956 y concert() un 
acuerdo con las Naciones Unidas acerca de Ia sede 
de la CEALO en Tailandia el 26 de mayo de 1954, que 
entr6 en vigor el 6 de febrero de 1957. En Ia secci6n 9 
del artfculo IV de dicho acuerdo se declara, entre 
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otras cos as, que "las N aciones Unidas estar§.n exentas 
de los impuestos sobre el consumo, las ventas y los 
artfculos suntuarios, y de todo otro impuesto indirecto 
cuando realice compras importantes, para uso oficial 
por la CEALO, de bienes que normalmente esti'in su-
jetos a impuestos ". Se han concertado acuerdos an§.-
logos tambH'm con los organismos especializados que 
tienen oficinas en Tailandia, 

43. Para terminar, el orador dec lara que su Gobierno 
est§. dispuesto a cooperar plenamente con el Secre-
tario General para resolver la crisis financiera de la 
Organizaci6n. Ha pagado sus cuotas, ha comprado 
bonos de las Naciones Unidas y ha aportado contribu-
ciones voluntarias a diversas cuentas. Como dijo 
recientemente su Ministro de Relaciones Exteriores, 
en la 1218a. sesi6n plenaria de la Asamblea General, 
Tailandia ha apoyado constantemente a las Naciones 
Unidas en su funci6n de mantenimiento de la paz y 
espera que los parses disidentes convengan pronto en 
cooperar con la mayorfa a fin de asegurar la existencia 
de las Naciones Unidas. Las Naciones Unidas deben 
continuar ampliandose si han de ser eficaces como 
instrumento para el fomento de la comprensi6n y de 
la paz internacionales. 

44. El Sr. RIOS BRIDOUX (Bolivia) expresa el recono-
cimiento de su delegaci6n por la forma en que ha sido 
presentado el proyecto de presupuesto de 1964. En-
frentado con una crisis financiera de considerable 
gravedad, el Secretario General ha adoptado con raz6n 
una polftica de afianzamiento y contenci6n. La Comi-
si6n Consultiva, en su admirable informe principal, 
ha propugnado aun mayor austeridad, formulando 
varias recomendaciones para reducir los gastos. La 
crisis se debe principalmente a que ciertos Estados 
Miembros no pagan sus cuotas atrasadas y al costo 
de las operaciones de mantenimiento de lapaz. Bolivia, 
pese a grandes dificultades econ6micas, tiene con-
ciencia de sus obligaciones para con la Organizaci6n, 
y en consecuencia, ha hecho arreglos para pagar sus 
atrasos a plazos, lo que indica una actitud realista 
ante el problema. Sin embargo, serra lamentable si se 
permitiese que la polftica de austeridad hiciera dis-
minuir la asistencia proporcionada por las Naciones 
Unidas a los Estados Miembros que la necesitan. Por 
consiguiente, hay que estudiar el presupuesto en forma 
flexible. Al mismo tiempo, es esencial que se observe 
una disciplina financiera y que no se aprueben pro-
yectos para los que no se hayan asignado fondos. 
45. El Sr. KLU (Togo) advierte con satisfacci6n que, 
al preparar el presupuesto para 1964, la Secretarra 
y la Comisi6n Consultiva han tenido debidamente en 
cuenta las difrciles circunstancias financier as por que 
atraviesa la Organizaci6n y han presentado calculos 
compatibles con la polftica de austeridad del Secre-
tario General. Aunque los c§.lculos son superiores en 
unos 3.000.000 de d6lares a los de 1963, el aumento 
parece deberse a factores relacionados con el creci-
miento normal de la Organizaci6n y no con una mala 
administraci6n. 
46. Sin embargo, la situaci6n financier a continO.a pre-
ocupando. A juicio de su delegaci6n, no hay que buscar 
las causas en operaciones de mantenimiento de lapaz 
ilegales, una expansi6n desmesurada de las actividades 
de las Naciones Unidas o una mala administraci6n fi-
nanciera. Una de las causas principales es indudable-
mente la negativa de ciertos Miembros a pagar la parte 
que les corresponde de los gastos de las operaciones 
de mantenimiento de la paz emprendidas en cumpli-
miento de decisiones del Consejo de Seguridad. Nadie 

discute el hecho de que el mantenimiento de la paz 
es uno de los o bjeti vos fundamentales de la Organiza-
ci6n, tal como se establece en la Carta, y nadie puede 
negar la importancia de los resultados conseguidos 
hasta la fecha al respecto. Ahora bien, aunque se 
reconocen los fines fundamentales, no existe unanimi-
dad sobre si la Organizaci6n debe continuar ampliando 
sus actividades al ritmo actual o si, por razones fi-
nancieras, debe mantenerlas al presente ni vel. A juicio 
de su delegaci6n, es demasiado pronto para empezar 
a restringir las funciones de mantenimiento de la paz 
de la Organizaci6n. En cierto sentido, todas las activi-
dades de las Naciones Unidas son actividades de man-
tenimiento de lapaz: toda acci6n que ayude a establecer 
o a restablecer la justicia internacional contribuye a 
preservar la paz, La injusticia y la desigualdad son la 
rafz de todos los conflictos, y la eliminaci6n de los 
desequilibrios econ6micos ayuda a preservar la paz 
tanto como las operaciones militares. 

47. En lo que respecta a las accioaes directas para 
mantener la paz, se ha conseguido mucho en materia 
de desarme,pero queda mucho por hacer. Lapaz sera 
una ilusi6n mientras las Naciones Unidas no sean lo 
suficientemente fuertes para actuar como un super-
gobierno de todos los pueblos. Problemas como los 
de la situaci6n de la Republica Popular de China y del 
apartheid constituyen obstaculos para la paz que s6lo 
podran eliminarse cuando todas las naciones sean 
Miembros de la Organizaci6n y acepten su Carta .. La 
Carta tiene defectos y Iagunas, pero deberfa cons i-
derarse como una gufa que podrra interpretarse flexi-
blemente y adaptarse a las circunstancias cambiantes. 
A medida que evoluciona la Organizaci6n, debe:rran 
introducirse en la Carta disposiciones para adoptar 
sanciones mas energicas contra los que quebrantan la 
paz. 

48. Por consiguiente, puesto que la Organizaci6n ha 
de mantenerse flexible y adaptable a todas las circuns-
tancias, es inevitable tropezar con graves dificul-
tades al preparar el presupuesto. Cada aiio traera sus 
sorpresas, y factores imprevisibles desempeiiaran un 
papel decisivo. Adem as, la asistencia tecnica debe con-
tinuar ampliti.ndose, aunque disminuir§. de nuevo una 
vez que los beneficiaries hayan alcanzado cierto nivel 
de desarrollo, En esta situaci6n dinamica, nose podrfa 
fijar ninglin lfmite maximo al presupuesto sin ento:r-
pecer gravemente a la Organizaci6n. 

49. En lo que respecta a los medios para enfrentarse 
con los problemas de la Organizaci6n, su delegaci6n 
apoya todas las recomendaciones de la Comisi6n Con-
sultiva acerca de las medidas econ6micas. Hace suyas 
tambien todas las sugerencias constructivas hechas 
por las delegaciones que sean compatibles con su posi-
ci6n sobre el mantenimiento de la paz. Espera que las 
Naciones Unidas consideren la posibilidad de hacer 
planes cuatrienales o quinquenales y que el estudio de 
la estructura y actividades de los organismos espe-
cializados permita realizar mejoras y evitar dupli.ca-
ciones de esfuerzos y una proliferaci6n innecesaria de 
6rganos; la existencia de un gran numero de orga-
nismos internacionales constituye una carga consi-
derable para pafses como el suyo. Del debate se 
desprende evidentemente que ni los grandes ni los 
pequeiios parses estan satisfechos con la actual esc ala 
de cuotas. No esta claro por que las cuotas de algunos 
parses se elevan mientras que las de otros descienden. 
Algunos Estados han sostenido que deberran tener 
derecho a contribuir en moneda nacional debido a la 
discriminaci6n en materia de asistencia tecnica; su 
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delegaci6n estima que deberfan poder utilizarse todos 
los recursos disponibles. Parecerfa conveniente re-
visar todo el procedimiento de asignaci6n de cuotas 
y llegar a una soluci6n gene:ralmente aceptable. Na-
turalmente, los pafses en vfas de desarrollo seguir§.n 
hacienda s6lo una contribuci6n simb6lica hasta alcan-
zar cierto nivel de desarrollo. 
50. La cuesti6n m§.s importante es que todos losEs-
tados acepten el principia de la responsabilidad colec-
tiva en cuanto a las operaciones de mantenimiento de 
la paz, y si han de hacerlo asr, deben tener una idea 
exacta de los lfmites en que deben mantenerse dichas 
ope:raciones. La mayor parte del presupuesto est§ 
dedicada al aspecto preventivo de las actividades de 
la Organizaci6n: conferencias, misiones, etc. Pero 
faltarfa a su deber si se mantuviese al margen como 
un espectador cuando surgiese un conflicto; debe estar 
dispuesta tambi€m a adoptar medidas correctivas. La 
actividad militar es tan importante como el conjunto 
de las actividades preventivas. Las decisiones adopta-
das por la Asamblea General a este respecto deben 
ser aceptadas por todos si las Naciones Unidas no han 
de sufrir el mismo destino que la Sociedad de las Na-
ciones. Las Naciones Unidas son la (mica esperanza 
de la humanidad y no debe permitirse que f:racasen 
por falta de dinero. 

Primera lecture (A/C.5/L.792) (continuaci6n)* 
SECCION 3, SUELDOS Y SALARIOS (A/5505, A/5507, 

A/5529, A/C.5/978) (continuaci6n)* 
SECCION 4. GASTOS COMUNES DE PERSONAL (A/ 

5505, A/5507, A/5529, A/C.5/978) (continuaci6n)* 
51. El Sr. ZALAMEA (Colombia) empieza elogiando 
al Presidente de la Comisi6n Consulti va, Sr. Aghnides, 
por su excepcional contribuci6n a las actividades de la 
Organizaci6n durante los ultimos 18 aiios. 
52. La Comisi6n deberfa prestar gran atenci6n a las 
posibles consecuencias que para la eficiencia del per-
sonal pudiera tener un estudio precipitado de la sec-
ci6n 3, La propia Comisi6n Consultiva ha expuesto la 
opini6n (A/5507, parr. 68) de que, a menos que se re-
duzcan radicalmente las exigencias que se hacen al 
personal de conferencias, ser§. inevitable tener que 
aceptar normas inferiores en la calidad de los servi-
cios; en realidad, su delegaci6n ha observado ya una 
declinaci6n en el nivel de algunas traducciones que 
posiblemente fueron encargaclas a traductores ajenos 
a la Secretarfa. Es necesario impedi:r que esta situa-
ci6n se extienda a otros departamentos de la Secre-
tarfa. Su delegaci6n ha seiialado frecuentemente que 
no se puede proceder con un criteria netamente presu-
puestario sin poner en peligro la eficacia e idoneidad 
de los servicios de la Secretarra. 
53. No debe ol vidarse que un numero considerable de 
miembros de la Secretarfa, es decir, los ciudadanos 
de los Estados Unidos de Am~)rica, han de pagar todos 
los grav§.menes de su pafs por concepto de seguro 
social sin que las Naciones Unidas los reembolsen, 
lo que significa para ellos una disminuci6n de su sueldo 
neto. A este respecto, la Comisi6n podrfa encontrar 
muy util la lectura del fallo 88 del Tribunal Adminis-
trativo (v~ase AT/DEC/88, del 3 de octubre de 1963) 
puesto que se trata de la reclamaci6n de un funcionario 
sabre este tipo de reembolso .. Su delegaci6n desearfa 
que el Contralor facilitase informaci6n m§.s amplia 
sabre este problema. 

*C:ontinuaci6n de los debates de Ia l026a. sesi6n. 

54. El orador agradece al Jefe de la Divisi6n de Pre-
supuesto las respuestas que dio a los interrogantes 
planteados por la delegaci6n de Colombia en el curso 
del debate general. Le complace que las 172 vacantes 
que habfa en la Secretarfa se est~n cubriendo paulatina-
mente. Aprecia las dificultades inherentes ala contra-
taci6n de ciertos funcionarios especializados y en-
carece al Secretario General que continue sus empeiios 
en este sentido. 
55. Una de las causas principales del bajo nivel de 
la moral personal es la deficiente escala de sueldos 
y asignaciones, y la falta de incentivos en materia de 
ascensos. El actual sistema de asignaciones del per-
sonal est§ concebido para un servicio civil estacionario 
y no de caracter m6vil. El conservatismo presupues-
tario ha perpetuado esa opini6n, pero en la practica 
la polftica de descentralizaci6n ha dado ala Secretarfa 
un car§.cter m6vil y las normas administrativas de ben 
ajustarse en consecuencia. La Comisi6n no debe perder 
nunca de vista el aspecto humano y deberfa compren-
derse que el traslado de funcionarios de la Sede a las 
oficinas del exterior, como ocurre con los Directores 
de los centros de informaci6n, acarrea para ellos con-
siderables penalidades financieras, 

56, Pasando a referirse al programa de informaci6n 
publica de la Organizaci6n, el orador dice que su dele-
gaci6n est§. de acuerdo en la cifra mflxima de 6.000,000 
de d6lares para los Servicios de Informaci6n Publica 
en 1964 y aprecia los esfuerzos del Secretario General 
para ceiiirse a ella. Ha conseguido reducir la :oarte 
que corresponde a los SIP en el presupuesto a su nivel 
actual del 6% mediante un eoncienzudo estudio de las 
prelaciones y efectuando muchas economfas, entre las 
cuales cabe citar la suspensi6n del Coup d 'ceil y de las 
reuniones proyectadas de Directores de los ce::1tros 
de informaci6n. Su delegaci6n comprende las razones 
de la Comisi6n Consultiva para recomendar esta ultima 
medida, pero tales reuniones son sumamente utiles y 
esa medida no debe constituir un precedente. Tampoco 
la cifra lfmite de 6.000.000 de d6lares debe sentar un 
precedente, ya que las Naciones Unidas son unaorgani-
zaci6n dinamica, y los servicios de informaci6n de ben 
ser fiel reflejo de sus nuevas y crecientes actividades. 

57. En cuanto a la apertura de nuevas centros de in-
formaci6n, su delegaci6n comprende que no podrftn ser 
inaugurados nuevas centros sin fondos adicionales o 
sin afectar adversamente los servicios de la Sede. 
Con respecto a los centros de informaci6n que fun-
cionan anexos a la Junta de Asistencia Tecnica y a 
otras oficinas de las Naciones Unidas, el orado:r en-
tiende que este sistema no siempre es satisfactorio, 
sabre todo en ciudades de mfls de 1.000.000 de habi-
tantes. Su delegaci6n insta al Secretario Gene:ral a 
continuar sus esfuerzos tendientes a mejorar esa 
situaci6n, reforzando los servicios de informaci6n 
donde mas lo requieran las circunstancias locales, 
observando siempre una polftica de flexibilidad, 

58. A este respecto, desea rendir homenaje a los Di-
rectores de los centros de informaci6n, cuyas cuali-
dades exceden con mucho las que tradicionalmente se 
exigen a un diplom§.tico; tenaces trabajadores y dotados 
al mismo tiempo de una gran versatilidad, han de 
trabajar con limitados recursos y frecuentemente en 
condiciones muy diffciles, y no pocas veces penalizados 
en cuanto a sueldos y asignaciones en relaci6n con los 
funcionarios de la Sede. Por consiguiente, el Secre-
tario General de berra proceder con un criteria suma-
mente selectivo en la elecci6n de los Directores de 
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los centros de informaci6n, pues el nombramiento de 
funcionarios de mentalidad burocr~ticapodrfa frustrar 
la finalidad primaria de los centros: reflejar la imagen 
de las Naciones Unidas y divulgar sus prop6sitos, 
principios y actividades. 

59. En cuanto a la propuesta del representante de 
Francia (1023a. sesi6n) de publicar una his to ria de las 
realizaciones positivas de las Naciones Unidas en sus 
primeros veinte afios, su delegaci6n sugiere que la 
Secretarfa estudie la posibilidad de publicar esta obra 
en colaboraci6n con una empresa editorial particular, 
tal como se ha hecho con otras obras. Aun los as-
pectos mas aridos del trabajo de las Naciones Unidas 
pueden ser relatados en forma agil y de in teres honda-
mente humano, por escritores profesionales de talento 
e imaginaci6n. Un libro de esta clase ha sido ya en-
cargado al BIRF. 

60. Las dud as que abrigaba su delegaci6n respecto 
de la palabra "asistencia", que figura en el parrafo 87 
del informe de la Comisi6n Consultiva, no han sido del 
todo aclaradas por la respuesta del Presidente de la 
Comisi6n Consultiva en la 1021a. sesi6n. Su delegaci6n 
acoge con beneplacito la interpretaci6n dada a ese 
parrafo por el representante de la delegaci6n de la 
Republica Arabe Unida (1029a. sesi6n), en el sentido 
de que la Asamblea General debe determinar que 
parte de los recursos limitados de la Organizaci6n 
ha de destinarse al desarrollo de los medias de divul-
gaci6n de los servicios de informaci6n en los pafses 
en vfas de desarrollo, y que otros recursos a informar 
al resto del mundo sobre sus actividades. 

61. Para terminar, el orador sintetiza la actitud de 
su delegaci6n en el estudio de todo el presupuesto 
citando una conocida frase inglesa: "Parliament wills 
the ends, it must will the means". 

62. El Sr. MERON (Israel) dice que su delegaci6n 
apoya la afirmaci6n del representante de Nigeria en la 
1028a. sesi6n de que debe destinarse una porci6n 
mayor de los recursos de los SIP a Africa, especial-
mente al Africa al Sur del Sahara. Como sefial6 la 
Comisi6n Consultiva (A/5507, parr. 85), la expansi6n 
de las actividades de los Servicios de Informaci6n 
PC1blica en los pafses en vfas de desarrollo deberfa 
ir acompafiado de una continua revaluaci6n de los 
programas que se !levan a cabo en otros pafses donde 
estan mlis desarrollados los medios de informaci6n 
con miras a la reducci6n progresiva de esos pro-
gramas; como resultado de dicha revaluaci6n, serfa 
posible abrir nuevas centros de informaci6n en Africa 
al Sur del Sahara y afianzar los que ya existen. 

63. El Sr. SANU (Nigeria) da las gracias al represen-
tante de Israel por su apoyo. Agradece tambien al 
Subsecretario de Informaci6n Publica la respuesta a 
las preguntas formuladas por su delegaci6n; sin em-
bargo, sus respuestas han confirm ado las opiniones 
originales de la delegaci6n de Nigeria acerca de la 
necesidad de emplear a mas nacionales de pafses de 
Africa en los SIP, tanto en la Sede como sabre el 
terreno. 

Por 63 votos contra 9 queda aprobada en primera 
lectura la recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva 
(A/5507, parr. 162, y A/5529, parrs. 3, 27~ a 33, 37 y 
38) de un credito de45.083.980d6lares enla secci6n3. 

Litho in U.N. 

Por 63 votos contra 2 y 8 abstenciones queda apro-
bada en primera lectura la recomendaci6n de la 
Comisi6n Consultiva (A/5507, parr. 174, y A/.')529, 
parrs. 27 a 33 y 38) de un credito de 10.347.000 d6-
lares en la secci6n 4. 

T E M A 61 DE L P R 0 G RA M A 

Nombramientos para lienor vacantes en 6rganos 
auxiliares de Ia Asamblea General (continuaci6n): 

~) Junta de Auditores (A/5466, A/C.5/L.799) 

Por invitaci6n del Presidente, el Sr. Akude (Ghana) 
y el Sr. Nolan (lrlanda) act6an como escrutadores. 

Se procede a votaci6n secreta. 
Cedulas depositadas: 
Cedulas nulas: 
Cedulas validas: 
Abstenciones: 
NtJ.mero de votantes: 
Mayoria necesaria: 
NtJ.mero de votos obtenidos: 

73 
1 

72 
1 

71 
36 

Auditor General del Pakist1in • • • . . • • • • 71 
Habiendo obtenido la mayoria necesaria el Auditor 

General del Pakistan, Ja Comisi6n recomienda que sea 
nombrado miembro de la Junta de Auditores por un 
periodo de tres aiios a partir del 1 de julio de 1964. 

TEMA 56 DEL PROGRAMA 

lnformes financieros y estados de cuentas correspon-
dientes al ejercicio econ6mico terminado en 31 de 
diciembre de 1962 e informes de Ia Junta de Audi-
tores (conclusion)**: 

a) Naciones Unidas; 
b) F ondo de las Naciones Unidas para Ia lnfancio; 
:g) Organismo de Obras Publicas y Socorro <J los 

Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente 
(Naciones Unidas); 

s!) F ondos procedentes de contribuciones voluntarias 
administrados por el Alto Comisionado de las 
Naciones Unidas para los Refugiados 

PROYECTO DE INFORME DE LA QUINT A COMISION 
A LA ASAMBLEA GENERAL (A/C.5/L.800) 

64. El Sr. BOUDJAKDJI (Argelia), Relator, presenta 
el proyecto de informe de la Comisi6n (A/C.5/L.800) 
e indica que despues del parrafo 4 debe insertarse el 
siguiente parrafo: 

"Un representante declar6 que si el proyecto de 
resoluci6n sobre los informes financieros y los 
estados de cuentas de las Naciones Unidas corres-
pondientes a 1962 se sometfa a votaci6n, su delega-
ci6n se verfa obligada a abstenerse, pues se habfa 
pronunciado en contra del presupuesto de 1962 que 
contenfa muchos puntas inaceptables para ella." 

En consecuencia, deben volverse a numerar los pa-
rrafos 5, 6 y 7. 

Queda aprobado el proyecto de informe (A/C.5/ 
L. BOO), tal como fue enmendado. 

Se levanta la sesi6n a las 17.50 horas. 

**Continuaci6n de los debates de la 1018a. sesi6n. 
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